

Medio: Animal Político

Fecha: 4 de octubre de 2012

Autor: El Siglo de Torreón

URL: <https://www.animalpolitico.com/2012/10/matan-a-hijo-de-humberto-moreira/>

Matan a hijo de Humberto Moreira

Humberto Moreira Valdés, ex gobernador de Coahuila, cuyo hijo José Eduardo fue asesinado la noche de este miércoles, salió en defensa del nombre de su hijo.

“Mataron a mi hijo José Eduardo, un joven limpio. Promotor social que se dedicaba a trabajar con la gente más humilde de Acuña, Coahuila”, destacó el también ex dirigente nacional del PRI según una comunicación difundida por su colaborador Dante Pinal, al tiempo que se señaló que el ex mandatario estatal se encuentra consternado.

Esta mañana, el procurador de Coahuila, Homero Ramos, dio a conocer que autoridades federales, en coordinación con el gobierno estatal, llevarán a cabo la investigación en torno al homicidio de José Eduardo Moreira Rodríguez, hijo del ex gobernador y ex líder nacional del PRI, Humberto Moreira.

Ramos Gloria expresó, en breve conferencia de prensa, que durante el transcurso de la mañana se espera la llegada de elementos de la Marina Armada de México, Secretaría de la Defensa Nacional, Secretaría de Gobernación, Procuraduría General de la República (PGR), y Secretaría de Seguridad Pública Federal.

José Eduardo Moreira Rodríguez, hijo mayor del ex gobernador de Coahuila y ex presidente nacional del PRI, Humberto Moreira, fue asesinado ayer en Ciudad Acuña.

El cuerpo de Moreira Rodríguez, de 24 años de edad, fue hallado alrededor de las 21:30 horas, luego de haber sido privado de su libertad a las 20 horas del miércoles.

El velorio de Moreira Rodríguez se lleva al cabo en estos momentos bajo fuertes medidas de seguridad por parte del Ejército Mexicano y de la Policía Estatal.

Los primeros indicios apuntan a grupos del crimen organizado.

Matan a hijo de Humberto Moreira

José Eduardo Moreira Rodríguez, hijo mayor del ex gobernador de Coahuila y ex presidente nacional del PRI, Humberto Moreira, fue asesinado este miércoles en Ciudad Acuña.

El cuerpo de Moreira Rodríguez, de 24 años de edad, fue hallado alrededor de las 21:30 horas en un camino rumbo al poblado de Santa Eulalia, a unos 40 kilómetros de esa ciudad fronteriza.

De acuerdo con varios reportes, Moreira Rodríguez, quien no tenía escoltas, fue privado de su libertad a las 20 horas del miércoles. Los primeros indicios apuntan a grupos del crimen organizado.

El gobierno de Coahuila confirmó el homicidio a través del secretario de Seguridad Pública, Jorge Luis Morán.

Moreira Rodríguez se desempeñaba como coordinador de programas sociales del gobierno de Coahuila en la zona norte. Vivía en Acuña desde hace un año con su esposa e hijo. De acuerdo con varias fuentes, la seguridad en torno al gobernador Rubén Moreira Valdez y su familia se reforzó tras el asesinato de su sobrino. El gobernador se reunió anoche con su gabinete de seguridad.

El presidente electo, Enrique Peña Nieto, envió un mensaje de condolencia a través de su cuenta de Twitter.

“Mis más sentidas condolencias a la familia Moreira por la pérdida irreparable de José Eduardo. Su homicidio no debe quedar impune”, escribió.

En su cuenta de Twitter, Moreira Rodríguez tenía como imagen de perfil una foto con Peña Nieto. En uno de sus últimos mensajes celebró el triunfo de Santos Laguna el domingo pasado.

Decenas de mensajes de apoyo fueron expresados a través de las redes sociales, sobre todo de gobernadores, exgobernadores y legisladores priistas, pero también de panistas como el senador y exsecretario del Trabajo, Javier Lozano. Otros políticos que mandaron mensajes de condolencia fueron el sucesor de Humberto Moreira en la presidencia del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, el ex diputado del PT, Gerardo Fernández Noroña, y el senador panista y ex secretario particular del presidente Felipe Calderón, Roberto Gil Zuarth.

Hijo mayor de Humberto Moreira, quien fue gobernador de Coahuila de 2005 a 2010 y presidente del PRI hasta diciembre de 2011, Moreira Rodríguez mantuvo un bajo perfil en la carrera política de su padre, mientras estudiaba en el Tecnológico de Monterrey.

Ayer, Moreira dijo “mataron a mi hijo José Eduardo, un joven limpio. Promotor social que se dedicaba a trabajar con la gente más humilde de Acuña, Coahuila”.

En 2010 trabajó en el área de Atención Ciudadana de Saltillo y en este año como coordinador de la Secretaría de Desarrollo Social en Acuña.

Ciudad Acuña se localiza a una hora de Piedras Negras, donde ayer murieron cinco presuntos delincuentes en un enfrentamiento con la Policía y hace unas semanas escaparon 131 reos del Centro de Rehabilitación Social.

Medio: Proceso

Fecha: 6 de octubre de 2012

Autor: Arturo Rodríguez García

URL: <https://www.proceso.com.mx/321823/humberto-moreira-la-desgracia-se-volvio-tragedia>

Humberto Moreira: la desgracia se volvió tragedia

MÉXICO, D.F. (Proceso).- El asesinato del hijo del exgobernador de Coahuila fue el tiro de gracia a un político en desgracia...

Dirigente nacional del PRI en momentos clave –la designación del candidato presidencial de ese partido– Humberto Moreira se había servido del poder hasta su máxima expresión política pero acabó defenestrado ante la presión del gobierno calderonista y el abandono que se hizo de él desde la cúpula priista, muy preocupada por su reputación cuando se construía la candidatura de Enrique Peña Nieto.

Humberto Moreira usó, pues, y fue usado, como es norma en el priismo. Y en este último contexto su hijo acabó siendo asesinado.

Como gobernador solía confrontarse con Felipe Calderón: varias veces le recriminó la militarización exacerbada del país. Desde Coahuila ayudó a varios de sus compañeros de partido a ser gobernadores, entre ellos a su hermano Rubén, quien lo sucedió.

Como presidente del PRI consiguió apoyos estratégicos para Enrique Peña Nieto hasta definir su candidatura a la Presidencia. Pero cayó en desgracia al revelarse que como mandatario de Coahuila contrajo una deuda multimillonaria, que en parte se obtuvo gracias a documentos falsos. Entonces sus compañeros de partido lo dejaron solo.

Y ahora su hijo fue asesinado.

Crítico de la militarización, Moreira se convirtió en víctima de la violencia que azota al país y en estos días sobre todo al norte de Coahuila. En sus palabras padece “en carne propia” el saldo de la “guerra absurda” declarada por Calderón al inicio de su mandato.

El miércoles 3, José Eduardo, primogénito del exdirigente nacional del PRI y exgobernador de Coahuila, fue asesinado en un paraje de Ciudad Acuña.

La noticia se difundió con rapidez, sin que hubiera confirmación oficial hasta el día siguiente. En el gobierno de su tío, Rubén Moreira, se cerraron todas las fuentes de información. Dos horas después de la desaparición del joven de 25 años ni siquiera su padre estaba enterado de lo ocurrido y no fue sino hasta que los rumores llegaron a él cuando pudo confirmar la muerte de su primogénito.

Carlos Ariel y Álvaro fueron los hermanos que acompañaron a Humberto en el sepelio. Rubén no asistió. Tampoco los secretarios de su gabinete. Sólo unos pocos alcaldes llegaron a las exequias.

La ausencia de Enrique Peña Nieto y de la mayoría de los gobernadores priistas fue más notoria que las discretas asistencias de algunos peñistas: Sólo acudieron el sucesor de Moreira en el PRI, Pedro Joaquín Coldwell; los integrantes del equipo de transición Miguel Ángel Osorio Chong y Jorge Carlos Ramírez Marín y los gobernadores de Chihuahua, César Duarte, y Zacatecas, Miguel Alonso.

Aunque más tarde el exdirigente priista se reuniría con el secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, no hubo nadie del gobierno federal y las condolencias de Felipe Calderón –emitidas durante un acto en Colima– estuvieron acompañadas del anuncio de apoyo federal al estado. Los funcionarios calderonistas, como Poiré y el jefe policiaco Luis Cárdenas Palomino, se reunieron con Rubén en Saltillo.

Mientras en la Ciudad de México los diferentes partidos expresaban su pésame y exigían el esclarecimiento del asesinato, la bancada del PRI en la Cámara de Diputados no declaró nada. Incluso la columna “Bajo reserva”, de *El Universal*, hizo notar el viernes 5 que “el grupo priista, bajo la conducción de Manlio Fabio Beltrones, ni siquiera pudo dar un pésame en público” como sí lo hizo la bancada panista.

En Ciudad Acuña, en el centro del cortejo, Humberto Moreira devastado, rodeado de su familia y custodiado por efectivos de la Armada, reclamó justicia y advirtió que su hijo era una víctima más de la “guerra absurda” que se vive en México.

El asesinato de José Eduardo Moreira ocurrió en momentos en que su padre cayó en desgracia. Luego de haber acariciado las altas esferas del poder y haberse colocado en la primera línea del equipo de Enrique Peña Nieto, debió salir de la escena pública acusado de contratar de manera ilegal una deuda que ronda los 35 mil millones de pesos cuando fue gobernador de Coahuila.

Antes, en diciembre de 2010, faltando un año para concluir su mandato, anunció que renunciaría a la gubernatura. Abandonó el estado con señalamientos por un nepotismo (todos sus hermanos estaban en actividades públicas) que alcanzaba su mayor expresión en la designación de Rubén como candidato a sucederlo.

Contra Humberto pesaba que durante su gestión ocurrió el desbordamiento de la violencia en la región lagunera, especialmente en Torreón, donde la confrontación entre el Cártel de Sinaloa y Los Zetas se materializaba en matanzas, tiroteos, atentados y secuestros que azotaban en especial a la comunidad empresarial.

En todo el estado la presencia zeta se traducía en extorsiones y desplantes de poder que, sin embargo, no llegaban a los indicadores sangrientos de las demás entidades fronterizas, no obstante el elevado número de desaparecidos. A la violencia Moreira respondía con críticas

al modelo de militarización y señalaba la falta de estrategia de Calderón para combatir el problema. (Proceso 1757).

Según Moreira, fue por sus posturas críticas como gobernador que el gobierno de Calderón le retenía participaciones y recursos aprobados para la entidad, además de enfrentar cerrazón al diálogo en el gabinete federal.

Medio: El País

Fecha: 23 de octubre de 2012

Autor: ----

URL: https://elpais.com/internacional/2012/10/23/mexico/1350968845_759260.html

Detenidos tres sospechosos del asesinato del hijo de un exlíder del PRI

Tres personas han sido detenidas este lunes en México por su supuesta vinculación con el asesinato de José Eduardo Moreira Rodríguez, hijo del exlíder del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Humberto Moreira. Se trata de Víctor Landeros Sifuentes, Jorge Tenorio Takajasi y Roberto Clemente Bárcenas Cepeda, arrestados en Saltillo, Coahuila (al norte de México) acusados de secuestrar al joven de 25 años y entregarlo a miembros del cártel de Los Zetas.

Víctor Landeros Sifuentes, conocido como *La Iguana*, de 30 años era supervisor de la policía municipal de Ciudad Acuña y "responsable de brindarle protección a integrantes de los Zetas", ha informado la Secretaría de Seguridad Pública federal. Según la versión que Landeros Sifuentes ofreció a las autoridades, él fue el encargado de comunicarse con la organización criminal y entregar a Moreira, con ayuda de Takajasi (expolicía de la misma localidad, de 41 años) a Carlos Arnulfo Flores Flores *El Flaco*, considerado jefe de plaza de Los Zetas, y a su segundo, Rubén Sifuentes Cadena, *El Shaggy*. El tercer detenido, Roberto Clemente Bárcenas, de 30 años, se encargó de dar alojamiento y comida a Landeros Sifuentes y Tenorio Takajasi, según la Secretaría de Seguridad Pública.

El cadáver de Moreira, coordinador de la Secretaría de Desarrollo Social en Ciudad Acuña, apareció horas más tarde en un camino cerca de un poblado de nombre Santa Eulalia, a unos 40 kilómetros de la ciudad fronteriza. Pocos días después, el fiscal estatal Homero Ramos Gloria aseguraba en un entrevista radiofónica que había "funcionarios públicos de orden municipal implicados", recuerda EFE, y mencionaba una posible vinculación del asesinato con los choques, esa misma mañana, de fuerzas policiales estatales con narcotraficantes. En los enfrentamientos murió el sobrino de uno de los máximos líderes de Los Zetas, Miguel Ángel Treviño Morales, alias *Z40*.

Moreira Rodríguez era hijo de Humberto Moreira, gobernador del nortero Estado de Coahuila entre 2005 y diciembre de 2010, cuando dejó la gubernatura y se trasladó a la capital mexicana para presidir a nivel nacional el PRI. Rubén Moreira, el tío del fallecido, es ahora el gobernador mientras que su esposa, Carolina Viggiano, es una de las principales colaboradoras del presidente electo Enrique Peña Nieto.

Medio: Aristegui Noticias

Fecha: 25 de octubre de 2012

Autor: Redacción

URL: <https://aristeguinoticias.com/2510/mexico/mataron-a-mi-hijo-por-venganza-humberto-moreira/>

Mataron a mi hijo por venganza del ‘Z-40’: Humberto Moreira

El ex gobernador de Coahuila, Humberto Moreira, aseguró que el asesinato de su hijo se trata de una venganza, que cobró el crimen organizado por el abatimiento del sobrino del llamado “Z-40”.

En entrevista con Joaquín López Dóriga, en *Radio Fórmula*, el ex presidente nacional del PRI aseguró que los datos se los proporcionó el procurador y el subprocurador de justicia estado de Coahuila.

“Me dieron la información de que se debe a una venganza. Al medio día matan al sobrino del Z-40 y se da la orden de que maten al sobrino del gobernador, buscan al mismo tiempo a un hijo de una hermana mía, y al mismo tiempo buscan a mi hijo, a quien matan”.

El hermano del gobernador de Coahuila, Rubén Moreira, explicó que en el crimen participaron policías estatales que reprobaron el examen de confianza.

“Se coordinaron el Supervisor de la Policía Municipal de Ciudad Acuña, Víctor Landeros y Cifuentes alias “La Iguana”; y el Subdirector Operativo de la Policía de Ciudad Acuña, Rodolfo Castillo; junto con el apoyo de otros policías que están arraigados”.

Moreira Valdés afirmó que dichos agentes esposaron a su hijo y los subieron a una camioneta, la cual fue escoltada por una patrulla hacia las afueras de la ciudad; de acuerdo con Moreira, en el vehículo viajaban dos de los tres asesinos de José Eduardo Moreira.

“Salen de la ciudad rumbo a un poblado y ahí es donde asesinan a mi hijo”, comentó.

El ex funcionario aseguró que no busca un trabajo del gobierno federal, y lo que quiere es justicia.

“Hay miles de víctimas en este país que han sufrido lo mismo o cosas peores a las que yo he vivido, y nos tienen que hacer justicia; y yo creo que debe de implementarse una estrategia (contra el narcotráfico) totalmente distinta”, concluyó.

Medio: Vanguardia

Fecha: 2 de noviembre de 2012

Autor: Redacción

URL: <https://vanguardia.com.mx/elflacomatoaeduardomoreiraporordenesdeellazca-1409224.html>

El Flaco mató a Eduardo Moreira por órdenes de El Lazca

México.- El pasado 3 de octubre, Heriberto Lazcano Lazcano, El Lazca, ordenó el asesinato de un familiar del gobernador de Coahuila, Rubén Moreira, en venganza por el fallecimiento de Alejandro Treviño Chávez -sobrino de Miguel Ángel Treviño Morales, El Z-40, uno de los líderes del cártel de Los Zetas- durante un enfrentamiento con agentes del Grupo de Armas y Tácticas Especiales en el municipio de Piedras Negras.

Vía celular, El Lazca ordenó a sus hombres que operaban en Ciudad Acuña que asesinaran a José Eduardo Moreira Rodríguez, hijo del ex dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira Valdés, y los policías municipales lo entregaron, revelaron funcionarios que participan en el gabinete de seguridad nacional.

Las fuentes consultadas señalaron que el gobierno federal cuenta con la sábana de llamadas y mensajes que realizó el 3 de octubre Heriberto Lazcano, y los textos que recibió de una de sus células de halcones en Piedras Negras, minutos después de las tres de la tarde, cuando ya había terminado el enfrentamiento en el que murieron cinco integrantes de Los Zetas, entre ellos Alejandro Treviño Chávez.

El Lazca, informaron los funcionarios entrevistados, escribió mensajes y los envió a Miguel Ángel Rodríguez Díaz, El Alfa-Metro -encargado de la zona norte de Coahuila-, que se hiciera cargo junto con Carlos Arnulfo Flores Flores, El Flaco, del asesinato de un familiar del mandatario coahuilense.

Un policía amigo

Para perpetrar el crimen solicitaron apoyo a policías de Ciudad Acuña, en particular al subdirector de la corporación, Rodolfo Castillo Montes, quien era amigo de José Eduardo Moreira.

Según las fuentes consultadas, Lazcano escribió a Salvador Alfonso Martínez, El comandante Ardilla, que había muerto el sobrino de El Z-40, y el jefe policiaco le habría contestado: En dónde, aquí (Nuevo Laredo), y el líder de Los Zetas le dijo que no, que en Piedras Negras, pero como Miguel Angel Treviño se encontraba en esa ciudad debían informarle de lo ocurrido y que él (El Lazca) ya se había hecho cargo de la venganza.

De acuerdo con la información recabada, El Alfa-Metro y El Flaco ordenaron a Castillo Montes que citara a José Eduardo Moreira. El sobrino del gobernador se reunió con el jefe policiaco después de las seis de la tarde y fue sometido por el supervisor de la policía de Ciudad Acuña, Víctor Landeros Cifuentes, La Iguana, y los oficiales Jorge Tenorio Takajasi, El Taka, y Víctor Carrizales, quienes entregaron a la víctima a Rubén Cifuentes Cadena, El Shaggy, y Carlos Arnulfo Flores Flores para que lo asesinaran.

Los interrogatorios a los que las autoridades federales sometieron a los policías municipales y al comandante Ardilla les han permitido establecer que el autor de los disparos que causaron la muerte a José Eduardo Moreira fue El Shaggy.

Una vez que el hijo del ex dirigente nacional del PRI fue ejecutado, los policías bajaron el cuerpo de la camioneta en que lo entregaron, lo colocaron como si le hubieran disparado en el piso y trataron de limpiar los rastros de sangre que quedaron en el vehículo, indicaron los entrevistados.

Después, agregaron, los policías reportaron que al realizar patrullajes encontraron el cuerpo de una persona asesinada a un costado de un vehículo.

Medio: Excélsior

Fecha: 1 de abril de 2015

Autor: Alma Gudiño

URL: <https://www.excelsior.com.mx/nacional/2015/04/01/1016667>

Z-42 declara sobre asesinato de Eduardo Moreira

SALTILLO, Coah. 1 de abril.- La Procuraduría General de Justicia de Coahuila, logró importantes declaraciones de Oscar Omar Treviño Morales, el Z-42, lo que permitirá el esclarecimiento de varios crímenes y otros delitos en el municipio de Allende, así como el asesinato de Eduardo Moreira, hijo del exgobernador Humberto Moreira Valdés.

El secretario de Gobierno, Víctor Zamora Rodríguez, informó que la misma se obtuvo al día siguiente de la detención del líder del grupo criminal.

Detalló que sostuvo un encuentro con la procuradora General de la República, Arely Gómez, para solicitarle la autorización para que personal de la dependencia estatal lograra la declaración del detenido y agradeció a la PGR, haya accedido para lograr la misma.

El funcionario sostuvo que Oscar Omar Treviño Morales, tiene abiertas en Coahuila varias averiguaciones previas en Coahuila, pero no quiso abundar en el tema para no entorpecer las pesquisas.

En el caso del asesinato de Eduardo Moreira, hijo del exgobernador, se le cuestionó a Treviño Morales; la averiguación está integrada y se fortalece con su confesión Treviño Morales, fue detenido la madrugada del 4 de marzo por fuerzas federales, en el estado de Nuevo León.

La captura se llevó mediante un operativo especial dirigido desde la capital del país y realizado poco después de las 04:00 horas, en el domicilio ubicado en la calle Paseo de la Coyatina, 514 de la colonia Fuentes del Valle, en San Pedro Garza García.

Añadió que en el caso del asesinato de Eduardo Moreira, hijo del exgobernador, se le cuestionó a Treviño Morales; la averiguación está integrada y se fortalece con su confesión.

El hijo del exmandatario estatal fue asesinado el 3 de octubre del 2012, en el municipio de Acuña, Coahuila, el joven de 25 años de edad fue citado con engaños en una tienda de conveniencia por Rodolfo Castillo, quien se desempeñaba como director operativo de la policía municipal de dicha ciudad fronteriza.

Posteriormente, levantado y entregado a un grupo de la delincuencia organizada, fue asesinado. El cuerpo fue hallado en un camino que conduce a Santa Eulalia.

Además del subdirector de la Policía de Acuña, Rodolfo Castillo, los policías municipales involucrados son los hermanos José Trinidad y Víctor Landeros Sifuentes “La Iguana”, Víctor Carrizales Prieto y Jorge Tenorio Takajasi, “El Taka”, quienes se encuentran detenidos.

José Eduardo Moreira fue entregado por los policías a Rubén Sifuentes Cadena, alias “El Shaggy” quien fue abatido; Carlos Arnulfo Flores Flores, alias “El Flaco”, detenido; y Carlos Eduardo Flores, alias “El Pelón”, integrantes de Los Zetas y quienes lo ultimaron.